
L’ÉCHO
NÉGROND@IS

NUMÉRO 2
Mai 2025

Écopâturage terrain communal des lagunes





SOMMAIRE

23

25

19

NOUVEAU SUR NOTRE

COMMUNE

INFOS UTILES

04 L’ÉDITO INFOS DIVERSES

Les 100 ans de Lisou

Visite de Monsieur le sous-préfet

Spline - Menuiserie

05 COMPTES RENDUS DES

CONSEILS MUNICIPAUX

21 janvier 2025

18 fevrier 2025

18 mars 2025

Le chemin Bost Laporte

CED24SERVICES

Permanences des élus

Les Escargots du Périgord

Cours danse moderne

Rappel dispositif ERRE

Horaires SNCF

Infos pratiques

Cérémonie du 8 mai

11 LE COIN DE L’ÉCOLE

Les écoliers sensibilisés à la

pollution invisible

Les poissons

Le jardinage

Quinzaine de la famille

Atelier des 5 sens

Ribambelle

Travaux d’éradication des fils

nus électriques

Félicitation à nos twirleurs

15 L’ACTU DE NOS

ASSOCIATIONS

Générations Mouvement

La Banda du Périgord

Comité des fêtes

ACCA

Les évènements à venir 

Directrice de la publication : Françoise DECARPENTRIE

Responsable de la commission communication : Katia CABALLERO

Conception et réalisation Katia CABALLERO & Clélia CABALLERO 

Membres : Maryse Ambert, Laetitia Betizeau, Corinne Chantry-Ribiere,

Bertrand Combeau,

Annie Sees, Isabelle Desgraupes

Photographies : Isabelle Desgraupes

Imprimerie : Imprim’Périgord- 13 rue Edison

24750 Boulazac

8 avril 2025



Chères Négrondaises,

chers Négrondais, 

Madame, Monsieur, 

Le premier semestre est

largement entamé et à

bien y réfléchir, l’année

scolaire se termine dans

moins de deux mois. C’est

dire si le temps nous

glisse entre les doigts

La situation financière de la collectivité reste

toujours une priorité. Notre endettement reste

largement inférieur à la moyenne nationale des

communes de même strate. Nous avons à

l’heure actuelle deux emprunts contractés pour

des travaux de rénovation de logements

communaux, c’est-à-dire avec des recettes de

loyers en parallèle. 

Je suis toutefois consciente que l’évolution de

Négrondes impliquera des investissements qui

nécessiteront d’emprunter certainement de

façon conséquente pour permettre de franchir

un cap. Je parle bien évidemment des

compétences non transférées à la

communauté de communes et qui restent à la

charge de la collectivité.

Entre 2014 et 2024, plus de 3 millions d’euros ont

été investis, en partie subventionnés. Et c’est

entre 2014 et 2022 que les projets ont été les plus

dynamiques. La diminution des aides de

certains co-financeurs, l’augmentation des taux

d’emprunt et des coûts des matériaux assortis

de deux ans post-covid peuvent expliquer en

grande partie un certain ralentissement. 

Dans ce contexte, nous avons pris le parti de

majorer très raisonnablement les taux des taxes

locales. Certes, il est toujours délicat d’avoir à le

faire puisque les bases augmentent de facto.

C’est cependant l’une des conditions pour

maintenir un niveau d’épargne capable

d’absorber l’augmentation régulière de nos

charges.

Nous tentons, autant que possible, d’amoindrir

certaines dépenses en recourant aux moyens

humains en régie pour des maintenances

curatives que notre équipe technique réalise sur

les routes, les bâtiments communaux et les

espaces verts. 

Ce qui nous permet de réinjecter la moindre

économie dans d’autres projets pour améliorer

votre cadre de vie et répondre à vos besoins.

Et certains d’entre eux concernent encore des

questions de sécurité. Vous êtes toujours trop

nombreux à nous signaler la vitesse de

véhicules, en dépit de mesures déjà mises en

place. Pour quelques individus non respectueux,

c’est donc toute une majorité qui est impactée

par des restrictions sur nos voies. 

Pour terminer quand même sur des notes plus

enjouées, je vous souhaite de profiter de la belle

saison qui arrive pour apprécier le réconfort de

moments conviviaux, la joie de se retrouver et

de partager. 

Nos associations seront ravies de vous accueillir

dans les manifestations qu’elles organisent dès

ce mois-ci et dont vous trouverez les détails

dans les pages suivantes. 

Françoise DECARPENTRIE

          Maire de NEGRONDES

Retrouvez l’intégralité des procès-verbaux des séances du Conseil Municipal sur le site internet de la commune

www.negrondes.fr ou sur les panneaux d’affichage à l’extérieur de la mairie. 

alors qu’il y a encore tant à faire.
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L’ÉDITO
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COMPTES-RENDUS DES

CONSEILS MUNICIPAUX

SYNDICAT MIXTE DE DEFENSE CONTRE

L’INCENDIE

COMPTE-RENDU SOMMAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL

DU 21 JANVIER 2025

SYNDICAT D’ENERGIE – CONVENTION DE

PARTENARIAT

LOCATION DE LA SALLE DES ASSOCIATIONS

SOLIDARITE MAYOTTE

COMPTES-RENDUS DIVERS

CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 16/12/2024

PLUI du 11/12/2024

CHEMIN DE BOST LAPORTE
COMMUNAUTE DE COMMUNES – MODIFICATION

DES COMPETENCES

Organisme chargé d’assurer des missions
d’aide auprès des collectivités dans le cadre
de la mise en œuvre d’investissements de
lutte contre l’incendie. Le réaménagement
foncier forestier en cours impliquera des
équipements tels que des pistes ou des
réserves d’eau. 
A l’issue d’une rencontre avec les techniciens
du syndicat pour avoir d’avantage
d’explications, le Conseil Municipal a émis un
avis favorable pour que la communauté de
communes y adhère.  

Pour répondre aux directives des
réglementations en terme d’économie
d’énergie, la collectivité décide d’adhérer à un
service de conseil en énergie partagé afin de
mutualiser l’ingénierie technique dont elle ne
dispose pas, ceci en contrepartie d’une
participation annuelle de 200 €. 

Une demande de location de deux semaines est
accordée à une intervenante thérapeutique
moyennant une contribution aux frais d’énergie
pour l’utilisation du local. 

Les élus décident d’apporter leur soutien à la
population mahoraise en approuvant le
versement d’un don auprès de la Protection
Civile.

Accord pour solliciter l’aide de l’Etat afin de
rénover le bâtiment des Restos du Cœur, appelé
à être transformé en extension du centre de
secours de Thiviers. 

Participation de chaque commune par ateliers
pour poursuivre le travail d’élaboration de ce
document

En collaboration avec St Jory Lasbloux, nos
agents techniques ont dégagé les ronces qui
avaient envahi les pierres poussées sur l’assise
du chemin. Après bornage, celui-ci s’est avéré
d’ailleurs ne plus être dans son assiette au
départ et à la fin. L’un des exploitants agricoles
riverain se propose d’aider les agents
communaux afin de concasser les blocs de
pierre pour pouvoir ensuite utiliser ce chemin.

Trois types de compétences font partie des
statuts de l’intercommunalité : obligatoires
optionnelles et facultatives. 
Les investissements évoluant, les compétences
doivent être adaptées, ce qui est le cas dans
celles facultatives (suppression d’une étude
d’assistance à la commune de Jumilhac le
Grand concernant le village de gîtes de la
Perdicie et création d’une compétence
concernant l’aménagement d’un bâtiment
destiné à l’accueil et à la formation des
professionnels au centre de secours de Thiviers). 
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ELAGAGE

QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES

TRANSFERT DE COMPETENCES AU SYNDICAT

MIXTE DES EAUX

COMPTABILITE

SECTEUR DE LA FONTAINE

COMPTES-RENDUS DIVERS

A la différence du réseau cuivre, le réseau fibré
est très fragile et s’il casse en raison de
branches ou d’arbres tombés appartenant à
des particuliers, sa remise en état est à la
charge des propriétaires. 
Pour préserver l’acheminement aérien de la
fibre et éviter tous dysfonctionnements, la
collectivité aura recours à un professionnel afin
de dégager au maximum les équipements, à
charge ensuite aux propriétaires d’entretenir
régulièrement la végétation.

BIEN SANS MAITRE : dans le périmètre
d’étude d’un projet agrivoltaïque, une
parcelle s’avèrerait n’appartenir à aucun
propriétaire. Si cela était confirmé, ce terrain
pourrait revenir à la collectivité au terme de
la procédure à mettre en œuvre par arrêté
municipal. 
ASSURANCES : au vu des divers sinistres
climatiques et actes de vandalisme à

l’échelle du territoire national, les cotisations
des collectivités seront nettement en hausse
et celles assurant les biens de la commune
subiront une augmentation de plus de
2000€. 
ENTRETIEN AVEC LA SNCF : dans l’objectif de
récupérer la salle d’attente de la gare ainsi
que l’ancienne consigne à proximité, un
rendez-vous sur site avec un agent SNCF et
les élus a permis d’expliquer notre projet.
Leurs services s’engagent à en étudier la
faisabilité technique et financière. 
VISITE DE M. LE SOUS-PREFET : l’après-midi du
29 janvier sera l’occasion de faire visiter à
Monsieur Benoît LEGRAND une partie de la
commune, dont les zones économiques. 
CENTENAIRE : Madame Marie-Louise
TRARIEUX (maman de notre adjointe, Annie
SEES) et domiciliée route Joseph Boin, aura
100 ans le 22 janvier. Une visite surprise des
élus et de la presse est programmée à son
domicile le lendemain. 

Approbation de l’adhésion avec transfert de
compétences des communes de Journiac et St
Vincent de Cosse au SMDE24. 

Autorisation d’ouverture de crédits
d’investissement avant le vote du budget pour
honorer deux dépenses : le remplacement des
tapis de sol de la salle Sudreau pour un montant
ttc de 2740 € et l’acquisition de nouvelles
plaques de numérotation d’adressage pour
328€.

Quitte à enfouir les fils nus aériens entre la rue
Albertine Guillaumy et la rue de la Fontaine, il est
décidé de profiter de ce chantier pour effacer
également le réseau fibré. Se pose toutefois la
question du réseau Télécom, voué à disparaître
dans quelques années. Est-il utile de faire la
dépense ? 

COMPTE-RENDU SOMMAIRE DU

CONSEIL MUNICIPAL

DU 18 FÉVRIER 2025

CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 30.01.2025 :  

remplacement du pont de Pommerède à

Miallet par un ouvrage en béton préfabriqué
pour une dépense totale HT de 478 350 €.
Une participation potentielle à hauteur de 80
% est sollicitée auprès de l’Etat pour aider à
réaliser ces travaux qui vont imposer à de
nombreux administrés un détour provisoire
de 6 km. 

PROJET AGRIVOLTAÏQUE : le porteur du projet
situé entre Barbary et Bost Laporte doit créer
une société spécialement dédiée, au capital
de laquelle les collectivités territoriales
peuvent participer. Ce concept a été
présenté aux élus communaux et
intercommunaux.
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AFAFE (aménagement foncier agricole et
forestier) : la sous-commission a examiné les
réclamations de certains propriétaires qui
souhaitent conserver leur parcellaire actuel. En
grande majorité, il a été possible d’y répondre
favorablement. Les modifications apportées par
le géomètre seront examinées par une nouvelle
réunion programmée le 7 mars. 

SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale) :
approbation par l’Etat, après plusieurs années
d’étude, de ce document de planification du
territoire à l’échelle de plusieurs communautés
de communes. Ses préconisations devront être
observées lors de l’élaboration du PLUI. 

DEVENIR DES ECOLES RURALES : la diminution de
la démographie observée au niveau national
aura des répercussions sur l’école rurale de
demain. La baisse des effectifs en Dordogne est
constante mais irrégulière. L’ouest, avec la
proximité de l’autoroute, a tendance à

progresser tandis que la déprise est plus
marquée dans le nord. Les élus sont invités à

réfléchir d’ores et déjà sur le devenir de leurs
écoles. 

LOGEMENT DE M. VIRVALEIX : des travaux de
remplacement du chauffage existant et
d’isolation sont à l’étude. L’idée de récupérer le
local coiffure attenant et vide aurait pu être
intéressante pour agrandir l’existant et offrir
davantage de confort. Diverses hypothèses
seront présentées par l’ATD (Agence Technique
Départementale) pour cibler l’investissement le
plus pertinent et en accord avec la législation.  

BOITES AUX LETTRES : Le volume du courrier
postal étant en baisse significative, la Poste
réorganise son activité et projette de diminuer
les tournées. Les boîtes aux lettres de dépôt de
courrier sont visées par cette restructuration.
Pour Négrondes, celle implantée au village du
Pouyet, avec visiblement peu de mouvements,
risque d’être supprimée à terme. La maire
demande qu’elle soit maintenue le plus
longtemps possible. En effet, le facteur ne fait
pas de détour pour la collecter puisqu’il passe
devant et les habitants de ce hameau, en
majorité âgés, n’ont pas nécessairement
recours à un outil numérique. 

ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS : Actuellement,
seules les associations communales sont
bénéficiaires de subventions. C’est un choix que
les divers conseils ont fait depuis plusieurs
années. Sans oublier qu’une aide a un intérêt
d’ordre général au profit des concitoyens, la
maire propose toutefois de pouvoir aider
chaque année une association extérieure
différente dont les actions caritatives peuvent
bénéficier par retour à nos concitoyens.   

PROJET AGRIVOLTAÏQUE : le porteur du projet
situé entre Barbary et Bost Laporte doit créer
une société spécialement dédiée, au capital de
laquelle les collectivités territoriales peuvent
participer. Ce concept a été présenté aux élus
communaux et intercommunaux.

COMPTE-RENDU SOMMAIRE DU

CONSEIL MUNICIPAL DU 18 MARS 2025

CHATS ERRANTS

COMPTE FINANCIER UNIQUE (CFU) – BILAN 2024

Des chats, apparemment sans maître, se sont
donnés vers le Barbary. Leur stérilisation
incombe à la collectivité en partenariat avec la
SPA et SOS Chats Libres. S’agissant d’un
problème récurrent avec un coût financier, le
Conseil estime que les propriétaires doivent en
priorité se responsabiliser et que l’action à

mener doit être globale plutôt que du coup par
coup. 

Désormais seul document comptable
regroupant les comptes du trésorier et de
l’ordonnateur (maire), il reflète la gestion de
l’année écoulée. Présenté par le maire qui doit
sortir lors de la délibération, le Conseil Municipal
l’a approuvé puisqu’il n’appelle aucune
observation particulière. Les différents éléments
sont présentés en suivant.



08

TRAVAUX SECTEUR FONTAINE DU BOURG

CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 13.03.2025

CONSEIL D’ECOLE DU 18.02.2025

SYNDICAT D’ENERGIE (SDE24)

AMENAGEMENT FONCIER AGRICOLE ET

FORESTIER (AFAFE)

Au dernier conseil se posait la question de
l’intérêt d’enfouir les réseaux télécom, voués à

disparaître. En réalité, la dépense est nécessaire
car le réseau fibre va utiliser les fourreaux
télécom souterrains. L’investissement total de ce
chantier est donc estimé à 38 000 € ttc.
Viendront en déduction une aide du SDE24 ainsi
que la récupération de la TVA. 

Lancement du marché public concernant la
construction d’un Pôle Enfance à Thiviers
Ressources Humaines : participation à la
mutuelle des agents à compter du 1er janvier
2026 par un groupement avec le C.D.G. 
Tourisme : conclusion d’une convention pour
la création d’un guide touristique destiné à

identifier la destination du Pgd Vert
Enfance : le centre aéré sera fermé

désormais 1 semaine en août et 2 semaines
à Noël 
Environnement : convention avec l’ATD pour
l’accompagnement au suivi et à la mise en
œuvre du PCAET

Résultats des évaluations des CP : les tests
démontrent de très bons résultats en
français suivant les thèmes et une faiblesse
en résolution de problèmes en maths alors
que d’autres points sont réussis. Mise en
place dès la maternelle de mises en
situation pour appréhender le plus tôt
possible les réflexes de résolutions.  

Réunion des Comités de secteur qui ont pour
objectif de faire le bilan des travaux en cours sur
chaque secteur et de présenter la
programmation des futurs chantiers en
électrification et en éclairage public.

Examen du travail de modification du
géomètre, suite aux observations des
propriétaires et décision de la sous-
commission du 23.01 

Les modifications du parcellaire seront
ensuite entérinées par la CIAF (Commission
Intercommunale). Les bornages seront
réalisés à la suite jusqu’à la fin de l’année. 

Harcèlement scolaire : dans le cadre des
deux journées dédiées à cette cause,
diverses interventions ont été organisées.
Laïcité : la liberté d’expression et les religions
ont été abordées le 9 décembre 2024,
Journée de la Laïcité 

Elèves en difficulté : si tel est le cas, les trois
enseignantes travaillent de façon concertée
pour que ces enfants soient suivis au plus tôt
par des professionnels en fonction du
résultat des diagnostics des difficultés. Dans
tous les cas, des rencontres régulières sont
organisées avec les parents.
Projets pédagogiques : quels que soient les
niveaux, de nombreux projets communs sont
programmés et engagés (défis scientifiques
– défis écosystèmes travail en relation avec
l’équilibre alimentaire – collecter pour
recycler en lien avec les Restos du Cœur –
intervention de l’infirmière scolaire dans
plusieurs domaines – conception du verger
communal – travail autour de l’eau et
l’océan avec un projet « poissons » - projet
gymnastique – projet Tintam’art avec
restitution d’un spectacle le 21.02)
« Parents, l’école vous accueille » : dispositif
initié dans le cadre de la Semaine
Départementale de la Maternelle prévue en
mars où des ateliers seront mis en place et
ouverts aux parents. 

COMPTES-RENDUS DIVERS
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COPIL PLUI (Plan Local d’Urbanisme

Intercommunal) du 13.03.2025

QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES 

EXTENSION CASERNE DE THIVIERS

COMPTABILITÉ

Après les bornages, il y aura à nouveau une
enquête publique encadrée par un
commissaire-enquêteur officiel. Les
réclamations seront à nouveau examinées
par les sous-commissions. En cas de
désaccord, ce sera une commission
départementale qui se prononcera et les
ultimes recours seront portés devant le
Tribunal Administratif. 

Important dépassement entre les souhaits des
communes et la simulation territoriale du
Bureau d’Etudes. Négrondes conteste toujours la
répartition de la superficie qui lui a été attribuée,
la jugeant insuffisante par rapport à d’autres.

CHEMIN DE BOST LAPORTE : les services
techniques de Négrondes et St Jory Lasbloux,
aidés des exploitants agricoles riverains, ont
dégagé et évacué les blocs de pierre qui
encombraient le chemin. L’assise a pu être
stabilisée grâce au broyage des pierres
restantes, ce qui va permettre à tous de
pouvoir l’utiliser, en espérant que son état
sera préservé.   
PARC SOLAIRE ZONE NORD : la DREAL
(Direction Régionale de l’Environnement, de
l’Aménagement et du Logement) estime
manquer de recul sur l’efficacité des
compensations proposées par le porteur
privé concernant la présence du l’Azuré du
Serpolet, papillon présent sur le site. 
Le projet n’est pas abandonné mais retardé,
ce qui risque d’avoir un impact sur
l’échéance du permis de construire.
MANŒUVRES MILITAIRES : Présence d’un PC
d’exercice du 515ème régiment du train entre
le 31.03 et le 04.04 – une vingtaine de
personnes et une dizaine de véhicules
occuperont le site Audebert de jour comme
de nuit. 
EXTENSION DU LOCAL TECHNIQUE : l’appel à
concurrence a été diffusé. Le retour des
propositions est prévu pour le 24 avril dernier
délai. 

Concerne, en 1er appel, 12 communes de la
comcom Périgord-Limousin et 3 de la
comcom Isle-Loue-Auvézère.

L’estimatif des travaux et honoraires divers est
de 514 818 €. Les communes apporteront un
fonds de concours payable en 3 fois à compter
de 2025. Celui de Négrondes sera de 4878.18 €/3
ans, la dernière échéance pouvant être
revalorisée en fonction du coût réel de
l’investissement. 

Fongibilité des crédits : autorisation est
donnée au maire pour faire des
mouvements de crédits de chapitre à

chapitre à l’exclusion de ceux concernant les
dépenses de personnel dans la limite de 7.5
% des dépenses réelles de chaque section 

Taux des impôts locaux : à l’unanimité, il est
décidé d’appliquer une majoration de 1.5 %
sur les 3 taxes comme suit : 
Taxe foncier bâti (TFB) =   passe de 47.32 % à

48.05 %
Taxe foncier non bâti (TFNB) =  passe de 63.11
% à 64.09 %
Taxe d’habitation (TH) =  passe de 9.53 % à

9.68 %
Ce qui permettra d’espérer recevoir 6477 €

de plus en recettes de fonctionnement en
fonction des bases réelles définitives.  

Vote du budget primitif : il s’équilibre en
section de fonctionnement à 1.204.770 € et
en section d’investissement à 615 094 €.
Ces ouvertures de crédit tiennent compte de
la reprise des résultats de l’année antérieure.

COMPTE-RENDU SOMMAIRE DU

CONSEIL MUNICIPAL DU 8 AVRIL 2025
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COMPTES-RENDUS DIVERS

COMMUNAUTE DE COMMUNES – COMMISSION
ECONOMIE

PLUI (Plan Local d’Urbanisme Intercommunal)

COMMISSION INTERNE SUR L’EMBELLISSEMENT

ALLEE LEON PUIFFE (route des lagunes) –

PARCELLES A VENDRE

SMOSST (Syndicat de Transports Scolaires de
Thiviers)

PERIGORD RAIL PLUS : cette association œuvre

pour la défense des usagers sur plusieurs lignes

du Sud-Ouest. Très active pour le maintien des

liaisons rurales, elle fait remonter à la Région les

dysfonctionnements constatés, les

aménagements souhaitables, les points positifs

aussi.

En lien avec l’élaboration du PLUI, cette réunion

était dédiée à définir les volumes mobilisables

pour construire ou agrandir les zones d’activités

économiques. 

Les observations de Négrondes sur les

incohérences des répartitions du nombre de

logements et des superficies à construire entre

certaines communes ont été entendues. 2

hectares ont été finalement accordés au lieu de

1.2 ha dans la première projection. 

Consacrée aux décorations de Noël pour profiter

des soldes de fin de saison, l’investissement

permettra d’alterner les illuminations d’une

année à l’autre. 

Pour permettre l’effacement des réseaux

télécom en limite de terrain privé, le

déplacement des canalisations

d’assainissement collectif en domaine public et

l’élargissement de la chaussée pour faciliter le

croisement des véhicules, un accord a été

trouvé avec le propriétaire pour la cession au

profit de la collectivité d’une bande d’un mètre

en bordure des lots.

Approbation de l’actualisation des statuts et

du règlement intérieur du syndicat pour

intégrer les évolutions intervenues depuis

2014, dernière date de modification. 

Présentation du Rapport d’Activités 2024

Un ours lâchement abandonné par sa famille.😢

Visiblement, il ne rentrait pas dans la case

carton.



LE COIN DE L’ÉCOLE
POISSONS

Tous les élèves de l'école ont la chance d'avoir

dorénavant dans leur classe un aquarium avec, soit

des poissons rouges, soit des guppys. Après avoir

rempli les aquariums, déposé des plantes

comestibles et boules à oxygène, ils ont accueilli

leurs nouveaux camarades avec beaucoup

d'enthousiasme.

Ils peuvent dorénavant en prendre soin, les nourrir,

les observer et travailler sur ce nouveau thème en

sciences et en art pour participer au concours

d'embellissement du village.
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LES ÉCOLIERS SENSIBILISÉS À LA

POLLUTION INVISIBLE

Lors d’un conseil de classe des CE2-CM1-CM2, les

éco-délégués ont proposé à leurs camarades de

participer au concours organisé par le smd3 la

semaine du 31 mars au 04 avril. La majorité des élèves

ayant accepté la proposition, la classe a donc

répondu chaque jour aux questions posées sur les

thèmes de la pollution, du recyclage, du tri sélectif

mais aussi de l’obsolescence programmée et des

énergies renouvelables. 

Ils ont également dû réfléchir et coopérer afin de

choisir un slogan permettant une sensibilisation à une

pollution invisible et méconnue : la pollution

numérique. 

En effet, envoyer des mails, regarder des vidéos en

ligne, faire des recherches sur internet ou passer du

temps sur les réseaux sociaux n’est pas anodin pour

la planète. Ces gestes font fonctionner des datas

centers qui consomment pour certains plus

d’électricité qu’une ville comme Périgueux. Les élèves

ont ensuite créé une affiche autour de ce slogan et

ont ainsi clôturé leur participation au concours. 



ATELIER DES 5 SENS

Cette année, pour l'opération « Parents, lécole vous

accueille », les enseignantes avaient organisé une

semaine avec des ateliers sur le thème des 5 sens,

proposés à tous les élèves et à leurs parents.

Organisés en groupes avec des enfants de Petite

section au CM2, ils ont ainsi pu découvrir :

 Des ateliers sur le thème de l'ouïe : en écoutant

différents sons, il fallait apparier la photo de

l'animal ou de l'élément naturel à l'origine du son

 Des ateliers du toucher: à eux d'apparier certains

objets, cachés dans des « boites mystère ou de

découvrir un circuit sensoriel pédestre.

 Des ateliers visuels: trouver différents détails sur

des œuvres, différents points de vue...

 Des ateliers sur le goût: découvrir différents

aliments à l'aveugle : concombre, moutarde,

chocolat..

Des ateliers olfactifs: toujours à l'aveugle,

reconnaitre différentes odeurs: café, chocolat,

lavande...

Les parents ont également été invités à revenir le

vendredi après la classe pour découvrir les ateliers,

guidés par leurs enfants. Ce temps d'échange s'est

poursuivi par un moment convivial autour d'un

goûter de crêpes, préparé par les élèves de Petite

Section.

JARDINAGE

Au début de l'hiver, les élèves ont recouvert le jardin

partagé de feuilles ramassées dans la cour et dans

le parc.

Au printemps, les élèves de Petite Section ont semé

des graines de tournesol

Les Moyens ont semé des graines de carottes jaunes,

de choux et de brocolis.

Les Grands, quant à eux, ont semé des betteraves et

des épinards.

Ils ont aussi fait des semis de courgettes,

potimarrons, citrouilles et salades, qu'ils repiqueront

dès qu'ils pourront.
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GÉNÉRATIONS MOUVEMENT LA BANDA DU PÉRIGORD
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Le Club Générations Mouvement a proposé une

information sur le "dispositif infirmier de prévention

santé" le Jeudi 13 mars dans la salle Audebert avec le

concours de la Mairie

C'est un bilan de santé gratuit sans prescription

médicale. Ce bilan, réalisé par des infirmiers, propose

des évaluations dans les domaines suivants pour les

plus de 60 ans : mobilité, mémoire, vue, humeur,

nutrition et audition. 

Cette consultation individuelle dure environ 1h30. Elle

peut avoir lieu sur Thiviers ou Agonac. A l'issue de cette

consultation, une synthèse avec les résultats des tests

et les préconisations est envoyée au patient ainsi qu'à

son médecin traitant.

Une dizaine de personnes étaient présentes. La majorité

d’entre elles se sont inscrites afin de bénéficier de ce

service qui dépend de l’hôpital de Périgueux. 

Des documents sont disponibles à la mairie pour un

complément d’information si nécessaire.

Renseignements concernant les activités au sein du

club ou les voyages : 06 87 40 27 19

La période des répétitions est terminée, nous avons

commencé notre saison fin avril avec notre sortie

traditionnelle à Lanouaille, malheureusement sous la

pluie. Le calendrier est fourni avec de nombreuses

prestations de mai à octobre. Vous pouvez découvrir

nos dates sur notre page Facebook Banda Du Périgord.

Nous aurons le plaisir de vous retrouver le vendredi 11

juillet 2025 à Négrondes, à l'occasion du marché de

nuit.

L’ACTU DE NOS ASSOCIATIONS

COMITÉ DES FÊTES

 L’assemblée générale s’est déroulée le 12 février

dernier et après démission de l’ancien bureau, Mr

DAURIAC Rémi n’a pas souhaité se représenter à la

présidence. Le nouveau bureau se compose donc

ainsi: 

- présidente:  Mme BÉTIZEAU Laëtitia 

- vice-président:  Mr DECARPENTRIE Fabrice 

- trésorière:  Mme CABALLERO Katia 

- secrétaire:  Mr GUILBAUD Florian 

 Cette année, l’association organise la bourse

d’échanges de pièces auto, moto, vélo, le dimanche

25 mai et le marché de nuit le vendredi 11 juillet. Pour

ce dernier, le comité des fêtes recherche quelques

bénévoles pour le bon déroulement de cette soirée

(monter les structures la veille, installer les tables et

chaises, assurer le service, démonter et ranger à la

fin). Si vous êtes disponible et intéressé, merci de vous

inscrire à la mairie. 

Les membres du comité des fêtes tiennent à

remercier Mr Dauriac Rémi pour son investissement

au sein du comité des fêtes en qualité de président.

Poste qu’il a aussi occupé pendant plus de 10 ans à

l’amicale laïque de Négrondes.



ACCA
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L’assemblée générale se tiendra le samedi 14 juin à 9h à la salle Sudreau et est ouverte à tous les propriétaires et

aux chasseurs.

L’association organise son 23ème vide grenier le dimanche 13 juillet autour de la salle Audebert. Grillades et

buvette sont proposées sur place. Pour réserver un emplacement

vous pouvez appeler au 06.82.64.18.50
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INFOS DIVERSES

LES 100 ANS DE LISOU

Jeudi 23 janvier dernier, famille, amis et élus se sont

réunis au domicile de Marie-Louise TRARIEUX pour

fêter ses 100 ans et un jour. Comment raconter un

siècle d'existence sans faire appel à des informateurs

(informatrices) qui se sont fait un plaisir de résumer

les principales étapes d’une vie de labeur et bien

remplie. Marie-Louise (Lisou) TRARIEUX est née le 22

janvier 1925 à St Yrieix La Perche. Elle quitte la Haute-

Vienne pour la Dordogne en séjournant quelques

années à Jumilhac Le Grand, Sarrazac, Corgnac et

enfin Négrondes en 1941 où elle habite avec sa famille

au lieu-dit “Le Peyrat”.

Cadette de 11 enfants, elle quitte l’école très tôt pour

aider aux travaux des champs et pour s’occuper aussi

de ses frères et sœurs. Mais voilà, la guerre arrive et

elle s’engage auprès des maquisards malgré sa

jeunesse. En février 1944, elle est dénoncée lors du

mariage de ses beaux-frères et belles-soeurs. Elle est

obligée de s’enfuir dans les bois avec son futur mari et

les nouveaux mariés, tandis que d’autres invités sont

arrêtés et faits prisonniers. Elle restera cachée

longtemps avant de revenir sur Négrondes.

En 1946, elle se marie avec Émile. Quatre enfants

naîtront de cette union: Jean-Pierre, Denise, Nicole

Annie et Monique. Elle élèvera ses enfants avec

honneur, dignité et amour. Une fois les enfants

autonomes, elle donne des coups de main dans un

hôtel- restaurant bien connu des environs.

Malheureusement, Émile la quitte en 1982. Mais son

veuvage précoce à 57 ans ne l’empêche pas de

s’occuper de ses 7 petits-enfants et plus tard de ses

arrières petits enfants pour lesquels elle est une

mamie à l’écoute et parfois “confidente”. Elle n’a pas

toujours connu des moments faciles mais sa ténacité

lui a permis de les

affronter avec courage.

Elle est et restera un exemple pour ses proches. Que

dire de plus que d’espérer qu’elle puisse continuer à

profiter des siens dans sa maison et en aussi bonne

forme qu’aujourd’hui. Lisou, au nom de la municipalité

et des élus, nous tenions, par notre présence à vous

souhaiter un très bel et excellent anniversaire.

VISITE DE MONSIEUR LE SOUS-PRÉFET

Depuis sa prise de fonction il y a quelques mois,

Monsieur Benoît LEGRAND, sous-préfet de Nontron, a

entamé une tournée des communes de son

arrondissement afin de faire connaissance avec les

élus du territoire. C’est à cette occasion qu’il a été

reçu par l’équipe municipale de Négrondes, à laquelle

se sont associés le président de la communauté de

communes Périgord-Limousin, le vice-président et le

chargé de mission en charge de l’Economie.

Cette visite de courtoisie a permis d’évoquer les

projets de la commune, en cours et à venir. 

Malgré un planning serré, Monsieur le sous-préfet a pu, dans un second temps, se rendre en centre bourg et dans la

zone artisanale où il a échangé avec les représentants de plusieurs entreprises avec visite des locaux.
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LE CHEMIN BOST LAPORTE

TRAVAUX D'ÉRADICATION DES FILS NUS ÉLECTRIQUES

RUE DE LA FONTAINE ET RUE ALBERTINE GUILLAUMY

Voici plusieurs années que le projet de boucles

inscrites au PDIPR (Plan Départemental des Itinéraires

de Promenade et de Randonnées ) a été initié en

partenariat avec le département, ce n'est pas la

première fois que nous l'évoquons.

Le conseil municipal ayant approuvé les tracés et

dénominations, le repérage pour l'implantation des

poteaux de signalisation a pu commencer, tant sur les

futures boucles elles-mêmes que sur les chemins de

liaison, qui permettront aux randonneurs de rejoindre

d'autres boucles sur d'autres communes ( Sorges, St

Jory las Bloux ,Corgnac sur l'Isle et Vaunac ).

Les chemins ruraux empruntés étaient déjà ouverts et

praticables, il restait cependant à retrouver l'assise du 

La technique du fil nu a permis d’alimenter les foyers périgourdins depuis

1937 de façon satisfaisante à l’époque. Or, ces réseaux se sont avérés peu

à peu trop sensibles aux aléas climatiques et à l’accroissement des

usages de l’électricité. 

Un programme d’investissement sur plusieurs années de plus de 60

millions d’euros a été engagé par le SDE24 (Syndicat Départemental

d’Energie) afin de remplacer, sur l’ensemble du département, les lignes

en fils nus par des câbles torsadés, en aérien ou en les enfouissant.

A Négrondes, il restait une ligne à supprimer, entre la rue de la Fontaine et

la rue Albertine Guillaumy, ce qui va nous donner l’occasion d’enterrer

tous les fils aériens, qu’ils soient électriques ou concernant d’autres

réseaux.

chemin dit de « Bost Laporte », chemin limitrophe avec St Jory las Bloux, et de le rendre accessible, un monticule de

pierres et des ronces en interdisant le passage.

C'est maintenant chose faite...

En effet, la coopération des agents des communes de St Jory las Bloux et Négrondes, ainsi que des exploitants

agricoles concernés, a permis de dégager et rendre praticable cette portion de chemin en seulement 4 jours, bien

que le travail ait été ardu.

Une fois le jalonnement terminé, nous vous présenterons plus en détail le maillage de notre secteur.

Merci à tous pour cette belle collaboration et à très bientôt sur nos chemins balisés.

La chaussée est bien évidemment impactée par ces travaux. Nous sommes conscients des désagréments de

circulation que cela engendre pour les riverains. Mais les objectifs étant à moyen terme de réaménager l’ensemble

de ce secteur, la réfection complète des revêtements n’interviendra qu’ultérieurement. 
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CÉRÉMONIE DU 8 MAI

FÉLICITATIONS À NOS « TWIRLEURS »

Les habitants, les élus et 2 sapeurs pompiers

volontaires du centre de secours de Thiviers, 

Romain Gerbaud et Jean-Charles Jarnolle, se sont

réunis au monument aux morts pour commémorer la

victoire du 8 mai 1945.À cette occasion, Madame la

Maire a lu le message de Monsieur Sébastien Lecornu,

ministre des Armées, marquant le 80ème anniversaire

de cet événement historique.

À l’issue de la commémoration, Madame la Maire a

remis à Monsieur Francis Nicolau, porte-drapeau, le

diplôme qui fait suite à la médaille qu’il a reçue lors de

la commémoration du 11 novembre dernier.

Le dimanche 11 mai au gymnase de Thiviers, a eu lieu

le championnat interdépartemental de Twirling Bâton.

Les 5 équipes départementales étaient représentées :

Pineuilh – Périgueux – Saint Geniès – Saint Pierre

d’Eyraud et Thiviers. 

Ce sport, qui allie la danse, la gymnastique et le

maniement du bâton, demande dextérité,

concentration et souplesse. 

Le club de Thiviers « Les Colombines », créé à la fin des

années 1980, est très dynamique. Il accueille des

jeunes de tout le secteur qui se passionnent pour

cette discipline et ses résultats dépassent largement

le département puisqu’il s’est déjà qualifié pour des

rencontres au niveau national.  

Négrondes compte quatre twirleurs qui ont concouru

dimanche dernier avec brio dans leurs catégories

respectives. La collectivité collabore à cette

manifestation par la distribution de coupes et de

médailles que Madame le Maire a eu le plaisir de

remettre. 

Toutes nos félicitations à Camille, Janice, Lilou et Rose

pour leurs prestations avec leur équipe et aux

organisateurs, responsables et bénévoles pour leur

investissement auprès des pratiquants. 



NOUVEAU SUR NOTRE COMMUNE
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SPLINE - MENUISERIE CED24SERVICES

LES ESCARGOTS DU PÉRIGORD

Dans le bulletin municipal du mois d’août 2021, nous

vous avions parlé de la reprise d’activité d’héliciculteur

de Nicolas Desgraupes au lieu “La Feyfande” à

Négrondes et au lieu-dit Cambade pour la partie ferme.

Voici 5 ans que Nicolas élève des milliers d’escargots et

à ce jour il en ramasse 2 tonnes avec des évolutions à

venir puisqu’il a récemment installé un nouveau parc

d’environ 400m2 sur un autre secteur de la commune

de Négrondes. En parallèle, il s’est aussi lancé dans la

culture de la morille à tête noire (Morchella Elata) issue

de semences françaises. Sa première récolte, effectuée

à la mi-mars, a permis de produire 40 kg de morilles.

Si vous êtes amateurs d’escargots cuisinés, vous pouvez retrouver Nicolas:

- le jeudi matin au marché d’Excideuil

- le samedi matin au marché de Thiviers, ou bien venir les déguster directement sur place, lors des repas qu’il

organise chaque jeudi soir du mois d’août.

Pour toute réservation ou renseignement vous pouvez le contacter au 06.81.16.32.90

COURS DANSE MODERNE

À partir du mois d’octobre 2025, des cours de danse moderne seront dispensés par Dominique Le Coq (

professeur diplômée et expérimentée) pour les enfants le mercredi après-midi, ainsi que des cours de

Pilates le jeudi soir.



INFOS UTILES

RAPPEL DISPOSITIF ERRE

Il existe au sein de votre mairie, une personne relais à l’égalité. Elle a pour mission de vous accompagner dans

toutes situations de discrimination rencontrées dans votre commune rurale : raciale, LGBTQI+, violences conjugales,

situation de handicap. Cette même personne est formée à accueillir les victimes, les écouter et les orienter vers les

structures les plus adaptées. Si vous souhaitez rencontrer cette personne référente ou tout simplement lui

demander des renseignements :

negronderre@gmail.com                  1 place basbayon 24460 Négrondes                        05 53 55 30 20
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PERMANENCES MAIRE & ADJOINTS 

Les week-ends de juin à septembre

Numéro unique à composer : 05 53 55 30 20
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HORAIRES SNCF



PHARMACIES

INFOS PRATIQUES

- Les urgences sont assurées du vendredi à 19 heures au vendredi suivant à 19 heures pour les pharmacies
du secteur de garde d'Excideuil.
- Les urgences sont assurées du samedi à 19heures au vendredi suivant à 19 heures pour les pharmacies
du secteur de garde de Thiviers
- Chaque samedi après-midi, une des 2 pharmacies de Thiviers est ouverte de 14h00 à 19h00.
Composez le 3237 (*) ou www.3237.fr pour connaître la pharmacie de garde la plus proche de votre
domicile.
(*) accessible 24h/24 - 0,34 €/min

Ouverture :
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi : de 9h15 à 12h et de 14h à 17h Mercredi : de 9h à 12h - FERMÉE AU PUBLIC
L’APRÈS-MIDI
Tel : 05 53 55 30 20 mairie@negrondes.fr

Ouverture :
Du Lundi au Samedi : de 9h à 12h
Tel : 05 53 55 22 22
Départ du courrier : Lundi au Vendredi : 14h Samedi : 12h

Soins à domicile
Au cabinet : sur RDV uniquement de 7h30 à 8h du Lundi au Vendredi Place Jean-Paul CHAMINADE
Tel : 05 53 55 16 03 - 06 88 50 42 85

Accueil péri-scolaire : Matin : 7h00 - 8h40 Soir : 16h30 - 18h30 Tel : 05 53 55 30 24 - 06 88 50 30 23

CIAS Périgord Limousin
Secteur Thiviers : tél. 05 53 62 06 22 cias-thiviers@perigord-limousin.fr
Secteur Jumilhac : tél. 05.53.52.58.17
cias-jumilhac@perigord-limousin.fr http://www.negrondes.fr/upload/CIAS_PERIGORD_LIMOUSIN-1.pdf

Portage de repas - 05 53 62 25 01 secteur Thiviers

Centre d’information gérontologique Clic 24 - 05 53 53 62 62 EHPAD « résidence le Colombier » à

THIVIERS - 05 53 55 00 71

Gendarmerie : 17

Pompiers : 18

SAMU : 15

Numéro d’urgence européen : 112

CUBJAC
05 53 05 32 00

MAIRIE DE NÉGRONDES

L’AGENCE POSTALE

CABINET D’INFIRMIERS

ÉCOLE PRIMAIRE

SERVICES AUX PERSONNES AGÉES

ASSAD-SIAD
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